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ATA DA 48ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 29 DE AGOSTO DE 2013 

DVD A48/2013 
 
Aos vinte e nove dias do mês de agosto de dois mil e treze, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a QUADRAGÉSIMA OITAVA SESSÃO ORDINÁRIA, da 
Primeira Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores 
Ailton José de Lima (Ailton Lima) – 3º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), 
Evilasio Santana Santos (Bahia) – Vice-Presidente, Elisabete Tonobohn Siraque (Profª 
Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) – Presidente, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana) – 1ª Secretária, José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo) – 2º Secretário, Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Evilasio Santana Santos (Bahia) 
e Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) e secretariada pelos Vereadores Elian 
Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), 
Evilásio Santana Santos (Bahia) e Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano). Às quinze 
horas e vinte e cinco minutos, o Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) 
declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores 
Evilásio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), José Montoro Filho (José 
Montoro Filho – Montorinho), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Ronaldo de 
Castro (Ronaldo de Castro) e Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo). APROVADA a Ata da 
47ª Sessão Ordinária, realizada em 27 de agosto de 2013. EXPEDIENTE EXTERNO: 
PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 2271/13 (8749) Retira prazo de urgência 
do PL n. 22/13, que dispõe sobre denominação de prolongamento da Rua Vidal de 
Negreiros, Bairro Silveira [CIENTE. PARA AS PROVIDÊNCIAS]; 1650/12 (8750) Retira 
prazo de urgência do PL n. 24/13, que dispõe sobre a nova estrutura dos cargos em 
comissão da Administração Pública de Santo André [CIENTE. PARA AS PROVIDÊNCIAS]; 
2271/13 (8751) Encaminha Cota 16/13, referente ao PL n. 22/13, que dispõe sobre 
denominação de prolongamento da Rua Vidal de Negreiros, Bairro Silveira [CIENTE. 
JUNTE-SE AO PROCESSO]; 2548/13 (8757) Encaminha resposta à Cota 19/13, referente 
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ao PL n. 30/13, que altera a política de cobrança da Administração Pública Municipal, 
autorizando o não ajuizamento de ações ou execuções fiscais de débitos considerados de 
pequeno valor, de natureza tributária e não tributária, a realização de protestos 
extrajudicial, altera dispositivos da lei geral de parcelamento de créditos tributários, e dá 
outras providências [CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO]. CÂMARA DE MAUÁ (8732) 
Encaminha Moção n. 57/13, de autoria dos Vereadores, que solicitam desta Presidência 
apoio no sentido de manter os Vetos da Presidente Dilma à Lei do Ato Médico n. 268/02, 
artigos 1º ao 7º, que vem ao encontro de colaborar com os avanços multidisciplinares aos 
cuidados à saúde da população brasileira [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. MINSTÉRIO DA 
EDUCAÇÃO (8733) Informa liberação de recursos financeiros [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
MINISTÉRIO DA SAÚDE (8729, 8730 e 8731) Informa liberação de recursos financeiros 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. SEMASA (8716) Encaminha balancete referente aos meses de junho e 
julho de 2013 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS 
SRS. VEREADORES]; (8738) Encaminha cópia do Edital Pregão Presencial n. 51/13, cujo 
encerramento está previsto para o dia 10/09/2013 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. EXPEDIENTE INTERNO: 
VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) E DIVERSOS 
VEREADORES 2809/13 (8806) Requerimento à Gerência Regional da Companhia de 
Tecnologia de Saneamento Ambiental do Estado de São Paulo – CETESB de análise 
ambiental junto ao Parque do Guaraciaba [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. 
VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 2807/13 (8793) Indicação para 
desratização nas ruas Córsega e Bahia e nas proximidades da Creche Simão Pedro e em 
suas adjacentes, Vila Lucinda; 1569/13 (8794) Indicação para desratização na Rua 
Algeciras e adjacências, Jardim das Maravilhas; 672/13 (8795) Indicação para colocação 
de placa de logradouro público na Rua Betânia, esquina com a Rua Coréia, Parque Novo 
Oratório; 663/13 (8796) Indicação para reposição das lixeiras localizadas em toda área da 
Praça Maria Quitéria, Bairro Camilópolis [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. Pela 
ordem, o Vereador Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) invoca o art. 94 do 
Regimento Interno, passa a palavra ao Vereador Evilásio Santana Santos (Bahia) que diz 
que os Vereadores ouvem as reivindicações do povo nas ruas, mas infelizmente alguns 
Secretários não dão respostas para parlamentares que estão preocupados com a 
qualidade de vida na cidade. Em seguida informa que a Sra. Maria Francisca sofreu 
acidente em janeiro de 2013, realizou cirurgia para colocação de pinos e placas na mão, a 
cirurgia para retirada desses pinos foi desmarcada e o seu problema necessita de 
providências urgentes. Fala ainda que Secretário precisa participar mais de perto da 
situação da saúde, cobrando que os médicos realizem o seu trabalho a contento e apesar 
de ter ressalvas, acredita que a vinda dos médicos estrangeiros será para ajudar a 
população mais necessitada. Finaliza dizendo que o Congresso aprovou o Projeto Ficha 
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Limpa, mas isso não foi suficiente para cassar o Deputado Natan Donadon. VEREADORA 
ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 552/13 
(8758) Requerimento à Eletropaulo de substituição de dois postes no Jardim Cristiane; 
877/13 (8759) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão de Polícia Militar de rondas 
ostensivas para a Rua dos Aliados, Bairro Bangu; 2790/13 (8760) Requerimento de 
convocação de sessão solene em homenagem aos 10 anos de criação dos centros 
educacionais de Santo André, a ser realizada no dia 18 de setembro do corrente ano; 
2791/13 (8761) Requerimento de informações acerca da remoção da Obra Concreção 
0005 de Luiz Sacilotto, da Rua Coronel Oliveira Lima; 59/13 (8762) Indicação para 
intensificação das rondas e implantação de câmeras de monitoramento nas escolas 
municipais ou mesmo iluminação de alta potência [JUSTIFICADAS proposituras pela 
autora]. VEREADOR COSMO RODRIGUES CARDOSO (COSMO DO GÁS) 874/13 (8815) 
Indicação para instalação de uma rotatória sinalizada para entroncamento da Rua 
Caminho dos Vianas com a Rua dos Ciprestes, Jardim Cipreste; 2813/13 (8816) Indicação 
para asfaltamento no trecho da Rua Córrego Apiai, Jardim do Estádio; 2814/13 (8817) 
Indicação para construção de muro de arrimo na Rua Por do Sol, altura do nº 246, Vila 
João Ramalho; 2814/13 (8818) Indicação para limpeza da Rua Por do Sol, próximo ao nº 
115E, Vila João Ramalho; 825/13 (8819) Requerimento de informações sobre o 
protocolado de nº 3201/13, Proc. nº 15861/2013-1, referente ao recapeamento asfáltico na 
Avenida do Estádio, viela 01, Jardim do Estádio. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
EVILÁSIO SANTANA SANTOS (BAHIA). VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA 
(DONIZETI PEREIRA) 2811/13 (8808) Indicação para instalação de uma caçamba para 
coleta de lixo na Comunidade Araguari, Jardim do Estádio; 229/13 (8809) Indicação para 
revitalização da Praça Máximo Nunes de Macedo, localizada na Avenida Eduardo Prado 
com a Rua Itacoatiara e a Rua Campeche, Parque Erasmo Assunção; 1314/09-A (8811) 
PLCM 97/2013 que visa a alterar o art. 5º da Lei nº 9.159, de 11 de novembro de 2009 
[CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E CIDADANIA]; 2812/13 (8812) PLCM 98/2013 
que dispõe sobre a obrigatoriedade da matrícula de irmãos no mesmo estabelecimento 
escolar da rede municipal quando este oferecer turmas no mesmo nível educacional, e dá 
outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E DESENVOLVIMENTO 
URBANO]. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) faz leitura de carta 
do Movimento Moradia Digna – Instituto Abaré, que se encontra presente no Plenário. 
VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) E DIVERSOS 
VEREADORES 2810/13 (8807) Requerimento à Mesa de realização de Audiência Pública 
para discutir a situação do esporte em Santo André [JUSTIFICADAS proposituras pelo 
VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA)]. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). 
VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 2786/13 (8752) 
Indicação para mudança do ponto de parada de ônibus existente na Avenida Lino Jardim 
nº 1050, Jardim Bela Vista; 2787/13 (8753) Indicação para construção de sarjetas na Rua 
Marquês de Olinda e Rua Aimorés, Vila Assunção; 2788/13 (8754) Indicação para 
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manutenção da sinalização horizontal (pintura de faixas de pedestres) em toda extensão 
da Rua Rogério Giorgi, Parque Marajoara; 2505/13 (8755) Requerimento ao Comandante 
do 41º Batalhão de Polícia Militar de destacamento de uma base comunitária móvel para 
realização de segurança na Praça Assunção, Vila Assunção; 2789/13 (8756) Indicação 
para contemplar o Jardim Bela Vista e Vila Bastos no programa “Ronda Cidadã com 
Motos” [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI 
LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 2538/13 (8786) Indicação para construir uma 
canaleta e/ou bueiro na Rua Amambaí, Vila Alzira, a fim de conter a violência das águas de 
chuvas; 198/13 (8787) Requerimento de informações do Semasa sobre as ações de 
combate às enchentes no Jardim Santo Alberto; 2548/13 (8788) Emenda Aditiva ao PL 30, 
de agosto de 2013, que altera a política de cobrança da Administração Pública Municipal 
[CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM] 2804/13 (8789) Requerimento com abaixo-
assinado de moradores das ruas Bastos e Jardinópolis, Jardim Cristiane, reivindicando a 
construção de ilha de trânsito no cruzamento das vias [JUSTIFICADAS proposituras pelo 
autor]. VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) 
2815/13 (8820) Indicação para tapar buraco localizado na Rua Assis Cintra, Condomínio 
Maracanã; 2581/13 (8821) Indicação para tapar buraco localizado na Rua Cabo Verde com 
a Rua Clevelândia, Vila Lucinda; 340/13 (8822) Indicação para tapar buraco localizado na 
Rua Batávia, Parque Novo Oratório; 886/13 (8823) Indicação para tapar buraco localizado 
na Rua Lamartine, Vila Suíça. VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA 
(ELIAN SANTANA) E DEMAIS VEREADORES 2816/13 (8824) Requerimento visando a 
inserir em Ata Voto de Pesar pelo falecimento do Sr. Lázaro de Andrade Campos, ocorrido 
no dia 23 de agosto de 2013 [JUSTIFICADAS proposituras pela VEREADORA ELIAN 
SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA)]. VEREADOR JOSÉ MONTORO 
FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 1612/13 (8813) Indicação para tapar 
buracos em toda extensão da Rua da Conquista, Bairro Centreville; 178/13 (8814) 
Indicação para limpeza do passeio público da Rua Cesar de Meneses, Vila Homero Thon. 
VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 1265/13 (8768) 
Indicação para sinalização na Avenida Gago Coutinho na confluência com a Rua Cel. PM 
Celestino Henrique Fernandes, Vila Sacadura Cabral; 2795/13 (8769) Indicação para tapar 
buracos na Travessa Jupira, Vila Palmares; 661/13 (8770) Indicação para vistoria em 
imóvel localizado na Rua Lauro Müller, Vila Sacadura Cabral; 138/13 (8771) Requerimento 
de informações referentes à instituição da Câmara de Conciliação de precatórios; 2796/13 
(8772) Requerimento de informações a respeito da campanha de vacinação realizada no 
último final de semana, dias 24 e 25 de agosto de 2013 [JUSTIFICADAS proposituras pelo 
autor]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 
2800/13 (8802) Indicação para tapar buracos na Rua Líbano, Jardim Santo André; 1817/13 
(8803) Indicação para manutenção urgente do sistema de iluminação e limpeza de bueiros 
da Praça Ronaldo Ribeiro de Sá, em frente do nº 45, Bairro Santa Terezinha; 489/13 
(8804) Indicação para limpeza do piscinão da Rua Engenheiro Olavo Aloysio de Lima, Vila 
Metalúrgica; 346/06 (8805) PLCM 96/13 que dispõe sobre fornecimento trimestral de “kits” 
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de saúde bucal aos alunos das escolas da rede pública de educação fundamental, e dá 
outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E SAÚDE] 
[JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR ROBERTO ALVES 
RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) 2785/13 (8728) PR 11/2013 que visa a 
instituir a Comissão de Assuntos Relevantes destinada a estudar, discutir e elucidar todas 
as questões envolvendo os empreendimentos imobiliários e solo urbano não edificado no 
âmbito do Município; 2805/13 (8790) Indicação para restaurar o asfalto da Rua Xerentes, 
Jardim Estela; 2806/13 (8791) Indicação para ampliação de divulgação da Coleta Seletiva; 
813/13 (8792) Requerimento de informações sobre o tempo de espera da linha T12, que 
faz o itinerário Jardim Alzira Franco/Centro [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. 
VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 2561/13 (8744) 
Indicação para implantação de um programa de atendimento odontológico no Posto de 
Saúde do Parque Andreense; 521/13 (8745) Requerimento de informações do Bilhete 
Único; 1965/13 (8746) Indicação para poda da árvore localizada na Rua Potirendaba, 
Parque João Ramalho; 1714/13 (8747) Indicação para recuperação asfáltica na Rua 
Baunilha, Vila Lucinda; 2561/13 (8748) Indicação para urgentes providências com relação 
à limpeza dos caminhões-pipas que distribuem água para os moradores do Parque 
Andreense [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR GERALDO 
APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 2792/13 (8763) Indicação para 
desobstrução da boca-de-lobo existente na Rua Lácio, altura do nº 94, Jardim Cristiane; 
2793/13 (8764) Indicação para remoção de uma árvore existente na Rua Petrolândia, 
defronte ao nº 20, Jardim Alvorada; 1857/13 (8765) Indicação para sinalização de solo, 
pintura das faixas de pedestre e amarelo contínuo na Rua Simão Jorge com Rua 
Conselheiro Justino, Bairro Campestre; 2794/13 (8766) Indicação para remoção de uma 
árvore existente na Rua Progresso, defronte ao nº 137, Vila Curuçá; 56/13 (8767) 
Indicação para sinalização de solo, faixa de pedestre e Pare na Rua Santa Catarina com 
Rua Bocaina, Bairro Cidade São Jorge. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILÁSIO 
SANTANA SANTOS (BAHIA). VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO 
LÔBO) 307/13 (8781) Indicação para instalação de semáforo no cruzamento das ruas 
Laureano com Leonilda, Bairro Camilópolis; 1444/13 (8782) Indicação para pedestres no 
cruzamento da Rua Evangelista de Souza com Rua Nepal, Parque Capuava; 2801/13 
(8783) Indicação para instalação de base comunitária de segurança, fixa ou móvel, na 
Praça Nepal, Bairro Capuava; 2802/13 (8784) Indicação para capinação, limpeza e retirada 
de entulho na Rua Montenegro, Parque Novo Oratório; 2803/13 (8785) Indicação para 
instalação de iluminação pública na Praça Idalício Alves da Silva, Jardim do Estádio 
[JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO 
DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE 
LIMA (ALEMÃO DUARTE) 1187/13 (8778) Indicação para serviços de recapeamento 
asfáltico em toda a extensão da Rua Saldanha da Gama, Jardim Cristiane; 2800/13 (8780) 
Indicação recapeamento asfáltico em toda a extensão da Rua Líbano, Jardim Santo André 
[JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA 
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SILVA (TONHO LAGOA) 2797/13 (8773) Indicação para manutenção no entorno do poço 
de visitas localizado na Travessa Cocais, Jardim Guarará; 856/13 (8774) Indicação para 
manutenção na Rua Sagres, Jardim Guarará; 2798/13 (8775) Indicação para tapar buracos 
recapeamento asfáltica extensão da Rua Flamingo, Bairro Recreio da Borda do Campo; 
1991/13 (8776) Indicação para tapar buracos na Rua Três, Bairro Lamartine; 2799/13 
(8777) Indicação para retirada de entulho no passeio público da Rua Ramalho Ortigão, 
Jardim Irene. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 
2808/13 (8797) Indicação para que envie a esta Casa de Leis projeto do executivo que 
regulamente a redução de Imposto Predial e territorial Urbano (IPTU) aos proprietários de 
imóveis residenciais e não residenciais no Município, que adotem medidas que estimulem 
a proteção, preservação e recuperação do Meio Ambiente, IPTU Verde; 1570/13 (8798) 
Requerimento ao Diretor Regional da Eletropaulo de poda de árvore localizada na Rua 
Maria Ortiz, esquina com a Rua João Ribeiro, Bairro Campestre; 2681/13 (8799) Indicação 
para revitalização da pavimentação asfáltica em toda extensão da Rua Nestor de Barros, 
Jardim Santo Antonio; 1969/13 (8800) Indicação para colocação de demarcação de parada 
de ônibus em frente do nº 160 da Rua Sud Menucci, Bairro Camilópolis; 1078/13 (8801) 
Indicação para revitalização da pavimentação asfáltica em toda extensão da Rua das 
Figueiras e Rua das Caneleiras, Bairro Campestre [JUSTIFICADAS proposituras pelo 
autor, com exibição de vídeo]. Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas e os 
Requerimentos foram destinados para o final da Ordem do Dia. Às 17h21min, passa-se 
ao GRANDE EXPEDIENTE [PTB PDT DEM PSB PRB PMDB PT PTdoB PV PRP]. 
VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – Primeiramente 
parabeniza o Prefeito Carlos Grana presente na Casa para entregar o PPA – Plano 
Plurianual e aproveita a oportunidade para solicitar aumento no subsídio às instituições 
assistenciais que têm suas taxas e suas contas reajustadas, mas o repasse da Prefeitura 
não acompanha a inflação. Finaliza pedindo ao Prefeito que olhe pelas organizações 
municipais que estão empenhadas em atender a população mais necessitada da cidade, 
dentre elas a APAE, que necessita de todo apoio possível para continuar realizando seu 
trabalho, pois está passando por necessidades financeiras. VEREADOR LUIZ ZACARIAS 
DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Fala que o trabalho na cidade para tratamento 
dos viciados em droga, principalmente na questão do crack, tem de ser feito em conjunto 
com a Inclusão Social, com a Secretaria de Saúde, Guarda Municipal e outros setores 
envolvidos para atender a pessoa que necessita de ajuda. Diz ainda que um debate mais 
aprofundado deve ser feito na Câmara, bem como a realização de fóruns na cidade para 
abordar o assunto de forma mais ampla para resgatar essa população marginalizada da 
cidade de Santo André. Finaliza dizendo que na área da habitação precisa haver vontade 
política para adquirir mais áreas para construção de moradias e estudar os casos onde a 
pessoa precisa legalizar seu imóvel, receber o título de posse e pagar seus impostos 
corretamente para viver de forma digna. VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG 
(ROBERTO RAUTENBERG) – Fala que o projeto apresentado pelo Vereador Montorinho 
para presença de professores nas academias ao ar livre foi vetado pelo Prefeito, mas 
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acredita ser importante discutir essa questão, pois se fala muito em saúde pública nesta 
Casa, mas quando se incentiva a população a praticar exercícios físicos está investindo 
em saúde, porque é caro para frequentar uma academia particular. Em seguida tece 
elogios ao Prefeito da Cidade de Praia Grande, que implantou o sistema de mensagens 
pelo celular para avisar os pais quando os filhos faltam na escola. Finaliza elogiando ação 
da Prefeitura pelo mutirão de castração dos animais em Paranapiacaba e pede que esse 
projeto seja estendido para todos os bairros do Município de Santo André. O Presidente 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) informa que se encontram presentes na Casa 
o Prefeito Carlos Grana, a Vice-Prefeita Oswana, o Deputado Federal Vanderlei Siraque, a 
Primeira Dama Fátima Grana, Secretária de Inclusão Social, o Secretário de Planejamento 
Alberto. O Prefeito Carlos Grana entrega o PPA – Programa Plurianual ao Presidente da 
Casa. Em seguida o Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) coloca em 
votação solicitação para que o Prefeito possa fazer uso da Tribuna por cinco minutos, 
sendo aprovada pelo Plenário. O Prefeito Carlos Grana fala que o PPA é mais um passo 
no sentido de construir um planejamento para a Cidade de Santo André, que foram 
realizadas plenárias nos bairros, mas em uma atitude inovadora a Administração ouviu, 
através do PPA Criança, crianças das escolas municipais sobre o que gostariam de ter de 
melhoria na escola e na cidade, o que enriqueceu muito o Plano Plurianual para os 
próximos quatro anos. Solicita ainda que os Vereadores estudem com muito carinho o seu 
conteúdo com o intuito de construir uma cidade melhor. Finaliza cumprimentando o 
Movimento de Moradia Abaré e informa que o Plano procurou garantir o restabelecimento 
do direito que o município deve aos precatorianos. O Presidente Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) registra também a presença do Secretário de Habitação Paulo 
Piagentini, do Secretário de Gabinete Tiago Nogueira, do Secretário de Administração 
Antonio Leite, do Secretário de Comunicação Leandro Laranjeira e do Secretário de 
Segurança, Coronel Navarro. Prossegue o Grande Expediente: VEREADOR AILTON 
JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) – Primeiramente fala da sua torcida para que a 
Administração do Prefeito Carlos Grana obtenha sucesso, pois mesmo sendo do PTB 
sempre terá postura de contribuir com a cidade e não em fazer como aconteceu nos 
últimos quatro anos, onde a oposição se aproveitava de situações como a de hoje, com o 
plenário contando com a presença de muitos munícipes trazendo suas reivindicações, para 
tripudiar em cima das ações do Governo, à época. Portanto, espera que as notícias da 
cidade sejam cada vez melhores e que o PPA apresentado no dia de hoje seja 
implementado, não ficando apenas no papel, porque a população está precisando de 
melhor qualidade de vida. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE 
JESUS) – Lamenta pelo abandono do esporte amador na cidade e cita alguns atletas, de 
diversas modalidades, que apesar de serem cidadãos andreenses, conseguiram apoio 
somente de outros municípios da região ou apenas de seus pais. Comenta que essas 
pessoas estão representando nossa cidade e ninguém faz nada por eles, sugerindo seja 
feita uma emenda para destinar verbas ao esporte amador. Diz da importância de apoiar 
tantas crianças com talentos especiais, retirando-os da rua e da violência. ASSUME A 
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PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA). VEREADOR ALMIR 
ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) – Em relação ao PPA, diz que apesar de haver 
discordância política entre os Vereadores quanto à realização das plenárias, deseja que 
tudo que foi discutido junto à população seja posto em prática. Comenta que a população 
da Vila Humaitá se organizou solicitando câmeras de segurança na região e não encontrou 
essa demanda no caderno do PPA, salientando a importância desse pedido. Pede ao 
Secretário de Obras maior fiscalização da empresa Terwan para manutenção da 
iluminação da cidade, a qual está precária. Registra também solicitação do Bairro Homero 
Thon e Vila Humaitá para construção de uma creche, inclusive com horário estendido até, 
pelo menos, 20:00h. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) – 
Agradece a presença do Prefeito Carlos Grana, do Secretário de Governo Tiago Nogueira 
e do Deputado Federal Vanderlei Siraque. Acredita na competência da equipe de Governo 
para alguns problemas especialmente do Parque Andreense, como a qualidade da água 
distribuída naquela região ainda muito carente de nossa cidade. VEREADOR GERALDO 
APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) – Parabeniza os projetos do Executivo, 
que têm beneficiado muito nossa cidade. Fala da importância da construção de moradias, 
apesar da dificuldade de encontrar terrenos na cidade, sendo a meta do Prefeito entregar 
três mil moradias e que, certamente, contará com o apoio desta Casa. Diz que visitou o 
Estádio Bruno Daniel e as obras estão adiantadas para receber alguns jogos treino da 
Copa do Mundo, entretanto pede mais agilidade. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE 
LIMA (ALEMÃO DUARTE) – Parabeniza o Ministro da Saúde, Sr. Alexandre Padilha, pela 
coragem e determinação em buscar caminhos para melhorar os atendimentos médicos, 
com a vinda de médicos da Espanha, Portugal, Cabo Verde, Argentina, Bolívia, Venezuela 
e Cuba, os quais passarão por três semanas de formação, cujo ponto especial é a 
cidadania. Congratula-se ainda com o Prefeito Carlos Grana pela reconstrução do Estádio 
Bruno José Daniel e acredita que seu mandato será tão lembrado quanto do saudoso 
Celso Daniel. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 
– Manifesta sua indignação pela votação, na Câmara dos Deputados, contrária à cassação 
do mandato de um deputado condenado pelo Poder Judiciário. Lamenta também pela 
postura de alguns profissionais de Recife que vaiaram os médicos recebidos através do 
Programa Federal Mais Médicos, ressaltando que esses médicos estão sendo designados 
para as localidades que os médicos brasileiros recusaram-se a trabalhar, tratando-se de 
uma postura egoísta. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE 
TONOBOHN SIRAQUE) – Corroborando com as palavras do Vereador Eduardo Leite, diz 
que o posicionamento da bancada federal do PT foi votar pela cassação do deputado 
condenado, registrando a presença do Deputado Vanderlei Siraque. Endossa a crítica à 
sociedade pela vinda dos médicos estrangeiros que, no passado, foi bastante elogiada e 
agora está sendo alvo de preconceitos por parte da sociedade brasileira. Parabeniza o 
Prefeito Carlos Grana e a população de Santo André, que participou do PPA, e agradece 
as crianças e representantes da educação presentes no Plenário. VEREADOR JOSÉ 
MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) – Diz que é uma regra 
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básica ouvir os munícipes em todo governo do PT e o PPA é o resultado disso. 
Congratula-se também com o Ministro da Saúde pela coragem em trazer os médicos 
estrangeiros, que atenderão principalmente aquelas cidades que não têm nenhum médico 
brasileiro. Pela ordem, o Vereador Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) invoca o art. 
94, do Regimento Interno, e diz concordar em 99% com pronunciamento do Vereador 
Montorinho, de que o problema da saúde é grave. Em seguida salienta que, há 10 anos, o 
Governo enxerga essa situação e não tomou medidas para resolver a questão tendo em 
vista que as faculdades são verdadeiras caixas-pretas onde ninguém consegue aumentar 
vaga e nem investigar por que os médicos não vão a esses lugares mais distantes, quais 
os salários e se não têm, de fato, condições de trabalho. Salienta ainda que matéria da 
“Folha de São Paulo” dá conta que há uns dois meses esse convênio com Cuba estava 
sendo assinado, o dinheiro já estava reservado, mas que a divulgação de que médicos 
brasileiros e europeus não aderiram ao programa tem somente 15 dias. Em seguida 
registra que não tem nada contra os médicos cubanos, mas que se insurge contra essa 
situação de se criar problemas para inventar programas para ajudar financeiramente Cuba. 
Finaliza dizendo que repudia esses sindicatos que estão hostilizam os médicos cubanos 
que vêm aqui trabalhar. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI 
PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). Pela ordem, a Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque 
(Profª Bete Tonobohn Siraque) invoca o art. 94, do Regimento Interno, passa a palavra ao 
Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) que diz que o Sistema Único 
tem muito que melhorar, para ter a qualidade que a população precisa, mas é inegável que 
faltam médicos no país, dessa forma o Governo Federal seguiu o caminho de chamar 
médicos de outros países, e evidente que tem mais médicos cubanos pela crise que Cuba 
vive há muitos anos. Fala ainda que das 10 mil vagas oferecidas para esse programa, 
menos de mil foram preenchidas. Em seguida diz que existia a CPMF e muitos que hoje 
criticam o Programa Mais Médicos foram a favor da extinção desse tributo que era 
destinado especificamente para a área da saúde. Registra ainda que esses profissionais 
vieram para trabalhar nas regiões mais distantes e não para atuar nas áreas mais 
abastadas do país. VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN 
SANTANA) – Primeiramente aborda a contratação de médicos estrangeiros, diz que 
assistiu a uma reportagem com o Ministro Padilha que informava que nos últimos 10 anos 
foram abertos no Brasil 146 mil postos de saúde, mas que nesse tempo formaram 93 mil 
médicos e o déficit de profissionais é grande, portanto, acha importante a decisão da 
Presidente Dilma em se preocupar com essa questão e que também procure uma solução 
para que os jovens consigam ingressar numa carreira de medicina. Em seguida registra 
que votou favorável ao Projeto Ficha Limpa do Vereador Almir Cicote, mas por problemas 
no painel o seu voto não foi computado, mas que votará favoravelmente ao novo projeto 
que está tramitando na Casa. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. 
MARCOS PINCHIARI) – Acerca do Programa Mais Médicos, salienta que, antes da vinda 
desses médicos estrangeiros, foram oferecidas vagas aos médicos brasileiros em diversas 
cidades do Norte, Nordeste e Centro-Oeste, as quais não foram ocupadas, por isso a 
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necessidade de recorrer aos médicos de outros países. Espera que eles sejam bem 
recebidos, pois estarão aqui para unir esforços no intuito de levar atendimento médico à 
população tão carente. ASSUME A PRESIDÊNCIA A SRA. ELIAN SARAIVA BARBOSA 
DE SANTANA (ELIAN SANTANA). VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA 
(DONIZETI PEREIRA) – Diz que sua única preocupação quanto aos médicos não é a 
nacionalidade, e sim o fato de que somente agora se descobriu que há setecentas cidades 
no país sem médicos, e que esse programa tenha sido feito apenas visando às eleições do 
próximo ano, pois o Ministro da Saúde é pré-candidato ao Governo de São Paulo. Registra 
ainda que o CRM posicionou-se contrário, porque não foi exigida a revalidação do diploma 
desses médicos. Lembra ainda que a saúde é tratada somente no ponto de vista da 
doença, não há preocupação com programas de prevenção da saúde, como distribuição 
de mais vacinas e cursos de direção defensiva para os motoboys. Finaliza dizendo que 
não dá para reduzir os problemas da saúde à contratação de médicos, sem preocupar-se 
também com equipamentos. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI 
PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). Às 18h50min, passa-se à ORDEM DO DIA com a 
presença dos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), Evilasio Santana Santos 
(Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Elian Saraiva 
Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus). ITEM 1º - SEGUNDA discussão e votação do PROJETO DE LEI 
23/13, protocolo 006058, encaminhado pelo Executivo Municipal, que altera a Lei nº 9.407, 
de 17 de maio de 2012, que dispõe sobre o tratamento diferenciado, simplificado e 
favorecido às Microempresas e Empresas de Pequeno Porte, de que trata a Lei 
Complementar Federal nº 123/06. As Comissões de Justiça e de Finanças apresentaram 
Parecer n. 09/13 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 254/12 - quorum: m.s. 
[APROVADO] ITEM 2º - SEGUNDA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 40/13, 
protocolo 004473, de autoria do Vereador Ailton Lima, que dispõe sobre a instituição do 
Dia Municipal de Doação Voluntária de Medula Óssea, no âmbito do Município de Santo 
André. As Comissões de Justiça e de Saúde apresentaram Parecer n. 01/13 opinando pela 
sua aprovação. Apresentada Emenda Supressiva, protocolo 007757. PROCESSO N. 
2.500/06 - quorum: m.s. Pela ordem, o Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
Juliano) solicita dispensa da leitura da emenda, tendo em vista ser do conhecimento dos 
Vereadores, sendo aprovada pelo Plenário sua solicitação. [Encaminhada Emenda 
Supressiva às comissões de origem, sendo apreciada em regime de urgência e com 
dispensa de parecer, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] 
Em discussão: AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA). [APROVADA A EMENDA] 
[APROVADO O PROJETO] [Dispensada apresentação de redação final, a pedido do 
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Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 3º - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI 22/13, protocolo 006057, encaminhado pelo 
Executivo Municipal, que dispõe sobre a denominação de prolongamento da Rua Vidal de 
Negreiros, localizados no Bairro Silveira, no Município de Santo André. Pendente de 
parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N. 2.271/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR 
TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] 
ITEM 4º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 
03/13, protocolo 001995, de autoria do Vereador Dr. Almir Cicote, que visa a alterar 
dispositivos do Regimento Interno da Câmara Municipal de Santo André no intuito de 
instituir Comissão Permanente de Fiscalização de Contratos, Convênios, Parcerias, 
Ajustes e Consórcios e dá outras providências. A Comissão de Justiça apresentou Parecer 
n. 27/13 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 2.727/05 - quorum: M.A. [ADIADO 
POR TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
Juliano)] ITEM 5º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE 
RESOLUÇÃO Nº 09/13, protocolo 003351, de autoria do Vereador Ronaldo de Castro e 
outros Vereadores, que altera o teor do art. 9º da Resolução nº 02, de 1981, que dispõe 
sobre o Regimento Interno. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N. 
1.562/13 - quorum: M.A. [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 6º - Discussão e votação do VETO TOTAL ao 
Autógrafo nº 24/13, protocolo 006866, referente ao PROJETO DE LEI CM 43/12, que 
insere dispositivos na Lei nº 7.304, de 31/10/1995, estendendo seu comando às 
academias abertas em praça pública. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. 
PROCESSO N. 861/95 - quorum: M.A. p/ rej. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 7º - Discussão e votação do 
VETO PARCIAL ao Autógrafo nº 30/13, protocolo 00007101, referente ao PROJETO DE 
LEI 18/13, que autoriza o Serviço Municipal de Saneamento Ambiental de Santo André - 
SEMASA a conceder desconto em caráter não geral aos aposentados e pensionistas que 
preencherem os requisitos legais estabelecidos nessa lei. Pendente de parecer da 
Comissão de Justiça. PROCESSO N. 2.318/00 - quorum: M.A. p/ rej. [ADIADO POR 
UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. 
APROVADOS, em bloco, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
Juliano), os requerimentos lidos no Pequeno Expediente da presente sessão, que 
dependem de deliberação do Plenário. Aprovado também Protocolo 8728 – PR 11/2013, 
de autoria do Vereador Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg). Quando da 
votação do Protocolo 8824, Voto de Pesar, observou-se um minuto de silêncio em 
homenagem póstuma, sendo, ao final, APROVADO. Pela ordem, o Vereador Roberto 
Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) solicita sua inscrição na Comissão de Assuntos 
Relevantes para discutir e elucidar todas as questões envolvendo os empreendimentos 
imobiliários e solo urbano não edificado no âmbito do município. O Presidente Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) informa que o Vereador, como autor da propositura, 
automaticamente é membro e presidente da Comissão e que na próxima terça-feira, às 
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14h30min, os nomes dos membros serão indicados. O Vereador Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg) solicita que a indicação dos nomes seja feita na 
presente data, após a sessão, em discussão com os líderes no plenarinho.  O Presidente 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) informa que a indicação dos membros da 
Comissão tem de ser protocolada para que tenha valor legal, portanto, indaga se pode ser 
feita na próxima terça-feira para colocar para aprovação do Plenário. Em discussão, 
manifestam-se acerca do assunto os Vereadores JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ 
DE ARAUJO), ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG), JOSÉ 
MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO), EVILÁSIO SANTANA 
SANTOS (BAHIA), RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO), COSMO 
RODRIGUES CARDOSO (COSMO DO GÁS), ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE 
(PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE), ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR 
CICOTE), MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI), ANTONIO 
RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA), ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO 
DE JESUS), EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE), IVANILDO 
PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) e AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA). O 
Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) submete à deliberação do 
Plenário a realização da reunião na presente data, logo após a sessão ou na próxima 
terça-feira, sendo aprovada a realização da reunião no dia de hoje, logo após a sessão. O 
Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) informa que na próxima segunda-
feira, 02 de setembro, às 18h30min, será realizada Audiência Pública para discussão da 
Mobilidade Urbana, com a presença do Presidente do Sindicato dos Transportes, do 
Presidente da AESA, do Executivo e da OAB. Nada mais havendo a tratar, o Presidente 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara encerrada a presente sessão, às 
dezenove horas e trinta e dois minutos. Eu, Adriana Montealto Carneiro, Assistente de 
Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e achada conforme, segue assinada pela 
Presidência e pelas Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a 
esta. 
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